
公益社団法人愛知県医師会 第 13回 (定例)理事会議事録

開催日時 :令和 3年 8月 19日 (木)午後 2時 30分～午後 4時 31分

開催場所 :愛知県医師会館 4階理事会議室

出 席 者

会 長 (代表理事)/柵 木 充 明

副会長 (代表理事)/杉 田洋 一  野 田正 治  浅 井 清 和

理 事/力日藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山 朗  樫 尾 富 二

小 出詠 子  田那村 牧  渡 邊 源 市  浦 田士 郎

渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司  西 脇  毅  河 村 英 徳

監 事/横 井  隆  伊 藤 宣 夫  岡 本  晃

代議員会議長/練 績 雅 明

代議員会副議長/市 )|1朝 洋 月及都 達 哉

欠 席 者

理 事/小 寺 泰 弘

細 川 秀 一

大 石 明 宣

議事録作成者  平 手 智 美

※浦田理事遅刻のため、承認事項及び協議事項については出席者 23名 (う ち理事 17

名)にて審議した。

※野田副会長離席のため、承認事項 2～4については、出席者 22名 (う ち理事 16名 )

にて審議した。

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長 (代表理事)が務める。

本日の理事会は、出席者 24名 (う ち理事 18名 )で、理事現在数 19名 の 2分の 1以上

(10名 )の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行 うに必要な過半数に達してい

ることを確認した。

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。

一承認事項―

1。 庶務関係事項について                  (樫 尾理事)(西山理事)

(1)後援並びに共催について

①愛知県教育委員会教育長主催の第69回愛知県学校保健研究大会、第42回東海ブロック

学校保健研究大会の後援について

②第 18回愛知県精神障害者スポーツ(バ レーボール)大会(愛知県ノフトバレーボール連

盟会長 遠嶋民樹)〔10/19(火 )〕 の後援について



 

 ③愛知県主催の令和 3年度愛知県看護大会〔10/26(火)〕の後援について 

 

 ④肺音(呼吸音)研究会(代表 工藤翔二：公益社団法人結核予防会理事長)主催の第 11回

肺聴診セミナー〔11/7(日)〕への後援について 

 

⑤愛知県皮膚科医会(会長 高間弘道)主催の第 33回「皮膚の日」愛知県民の集い

〔11/14(日)〕の共催について 

 

⑥一般社団法人名古屋市医師会(会長 服部達哉)主催の日医認定産業医制度産業医学研

修会〔12/12(日)〕の共催について 

 

⑦愛知県小児科医会(会長 津村治男)主催のこどもの健康週間行事〔WEB開催〕の共催

について         

 

⑧愛知県学校保健会(会長 浅井清和)主催の令和3年度愛知県学校保健会県立学校部保

健研究大会の後援について 

 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～⑧について一括承認を求め、承認された。 

 

(２)学校医(眼科医)の人選について 

樫尾理事より説明され、神谷 桂先生の退職に伴い、神谷 暁先生を推薦すること 

が承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について  

   柵木会長より、下記の No.1～9の本会主催の委員会・部会・講演会等の開催につい

て一括承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 9/17(金) 愛知県糖尿病対策推進会議 6階研修室 
河村理事 

細川理事 

2 9/29(水) 
第 6回愛知県医師会地域医療政策研

究委員会 

5階医師連盟会議

室 

浦田理事 

小出理事 

3 10/7(木) 医療事故調査制度に関する研修会 ヒルトン名古屋 
渡邊(源)理事 

渡辺(嘉)理事 

4 10/15(金) 
愛知県医療事故調査等支援団体等

連絡協議会幹事会 
801～802会議室 

渡邊(源)理事 

渡辺(嘉)理事 

5 *10/16(土) 
日本医師会生涯教育講座 

【泌尿器科】 

TKPガーデンシテ

ィ PREMIUM名古屋

ルーセントタワー 

河村理事 

細川理事 



No. 開催 日 名称 開催場所 担当理事

6 11/7(日 )

地域包括診療加算・地域包括診療料

に係るかかりつけ医研修会 【DVD研

修会】

名古屋市中小企業

振興会館 (吹上ホ

ール)

松浦理事

大石理事

7 12/4(土 )

地域医療構想の進め方に関する研

修会

(※ 10/30か ら開催 日変更)

ホテルアツシア豊

橋

浦田理事

小出理事

8 12/19(日 )

保健・医療 。福祉の連携強化に関す

るシンポジ Iン ム

TKPガーデンシテ

ィ PREMItlM名 古屋

駅前

松浦理事

大石理事

9

1/23(日 )

2/23(水 )

3/13(日 )

令和 3年度かかりつけ医等心の健康

対応力向上研修会
胆B開催

西山理事

樫尾理事

3.委員会委員の委嘱について

(1)警察部会幹事会役員の委嘱並びに第 1回幹事会 〔9/28(火 )〕 開催について

(細川理事)(河村理事)

細川理事より説明され、標記幹事会役員 6名 の変更及び第 1回幹事会を開催するこ

とが承認 された。

4。 日本医師会 ACLS(二次救命処置)研修の指定について     (細 川理事)(河村理事)

細川理事より説明され、日本医師会指定研修申請をすることが承認 された。

一協議事項―

5.令和 4年度補助金・委託金の要望について             (柵 木会長)

柵木会長より、令和 4年度補助金・委託金事業について説明され、資料の通り県

へ要望することが承認された。また、2件の新規事業については、産業医活動支

援研修事業は西山理事より、医療事故調査制度支援事業は野田副会長、渡邊 (源 )

理事より説明がなされ、新たに要望することとなつた。

6。 会費の減免申請について                (西 山理事)(樫尾理事)

西山理事より説明され、安城市医師会より申請があった会費減免申請が承認された。

7。 その他



2

―報告事項一

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】

1.中部医師会連合第 2回常任委員会(WEB会議)〔8/11(水 )〕 について

(中部医師会連合主催 :本会館内)                 (柵 木会長)

柵木会長より、第 149回 日本医師会定例代議員会におけるブロック代表質問への

再質問・関連質問、会長挨拶への質問に関する回答について、中部医連としてど

のように対応するか協議を行つたことが報告された。また、新型コロナウイルス

感染症への対応について、医療提供体制。病院確保・宿泊療養施設、自宅療養等、

フクチン接種の進捗状況について各県の状況について説明がなされたことが報告

された。

日医第 5回小児在宅ケア検討委員会(WEB会議)〔8/6(金 )〕 1こ ついて

(日 本医師会主催:WEB開催)                  (野 田副会長)

野田副会長より、答申案について各項目の執筆者を決定したことが報告された。

また、子ども庁創設について議論され、答申に含めるか否かの議論が行われたが、

田村委員長の意向で含まないことになったことが報告された。

3。 日医理事会 (肥B会議)〔8/17(火 )〕 について

(日 本医師会主催 :本会館内)                 (野 田副会長 )

野田副会長より、理事打合会、理事会について報告 され、東京都の新型コロナウ

イルス感染症の重症患者数データ推移について、柔道整復師会療養費の取扱いに

ついて説明があつたことが報告 された。

日医第 4回有床診療所委員会(WEB会議)〔 7/29(木 )〕 について

く日本医師会主催 :本会館内)             (力 日藤理事)(大輪理事)

加藤理事より、日医有床診療所委員会の検討課題に対する各委員の意見について

協議していることが報告された。また、日医総研の吉田主任研究員よりAIホスピ

タルによる高度診断・治療システムについて説明があつたことが報告された。

日医第 6回産業保健委員会 (WEB会議)〔8/4(水 )〕 について

(日 本医師会主催 :肥B開催)             (西 山理事)(樫尾理事 )

西山理事より、令和 3年度産業医契約等モデル事業の経過について報告があり、

本県でもモデル事業に関し意向調査を行った結果、4地区から参力日希望があつた

ことについて説明したことを補足 された。また、 日医 veb研修システムの試行運

用について、Wi―Fi環境で視聴 コー ドが確認できない事例及び顔認証機能 リリー

スが今年度は難 しいとの説明があつたことが報告 された。

4

5



6.令和 3年度都道府県医師会「警察活動に協力する医師の部会 (仮称 )」 連絡協議会 (WEB

会議)〔7/30(金)〕 1こ ついて

(日 本医師会主催 :ⅦB開催)             (細 川理事)(河村理事)

細川理事より、都道府県医師会「警察活動に協力する医師の部会 (仮称 )」 の設置・

活動状況等に関する調査の集計結果、死囚究明等の推進に関する政策評価、死因

究明等推進計画、死囚究明等推進計画における検視等の体制等について報告され

た。また、都道府県医師会からの提出議題に関する回答並びに討議が行われたこ

とが幸R告 された。

【本会関係会議について】

7.社保指導委員会 〔7/27(火 )〕 について

(802～804会議室)                  (力 日藤理事)(大輪理事)

加藤理事より、東海北陸厚生局の行う個別指導。監査の実施状況に係る報告(令和 3年

6～7月 分)、 審査支払機関の立場より最新の情報提供および意見交換がなされたこと

が報告された。また、新規個別指導の指導結果について補足説明された。

8.調査室委員会(WEB会議)〔8/3(火 )〕 について

(5階医師連盟会議室)                (大 輪理事)(加藤理事)

大輪理事より、7/7(水)に行われた中医協総会について、次期診療報酬改定に向け

た基礎資料よリコロナでの診療報酬の特例や令和元年度・2年度の診療報酬の算

定状況等について解説し議論を行つたこと、今期の「調査室だより」の執筆につ

いて、各委員の執筆順・テーマについて協議し、承認されたことが報告された。

また、その他、日医プレスリリースについて担当委員より解説いただいたことが

報告された。

9.第 1回医療関連職検討委員会 (肥B会議)〔8/6(金 )〕 1こついて

(801会議室)                   (大 輪理事)(加藤理事)

大輪理事より、県下医師会立看護師等養成所 5校より卒入学の状況について説明

があつたことが報告された。また、今年度の補助金 。助成金・委託金の配分方法

について協議し、承認されたこと、看護師養成所運営費補助金事業および看護師

確保事業費の今後のあり方について、意見交換を行つたことが報告された。

10。 産業保健部会幹事会 〔7/30(金 )〕 について

(801会議室)                   (西 山理事)(樫尾理事)

西山理事より、医師会主導による産業医紹介事業者を活用 したモデル事業につい

て検討がなされ、事前意向調査にて参加表明のあった 4医師会 (名 古屋市、半田

市、西名古屋、蒲郡市)へ今後参加を依頼する方針 となつたことが報告された。

また、令和 3年度かか りつけ医等心の健康対応力向上研修会及び令和 3年度メン

タルヘルスケア研修会の開催について協議 し、了承 されたことが報告 された。



11.男女共同参画委員会 (肥B会議)〔8/5(木 )〕 について

(804会議室)                   (′ Jヽ 出理事)(浦田理事)

小出理事より、医師の勤務環境に関するアンケー ト調査、医学生、若手医師と地

域医療を考える会、日本医師会令和 3年度女性医師支援担当者連絡会について協

議を行ったことが報告された。また、日本医師会女性医師支援センター事業運営

委員会 。男女共同参画委員会について報告を行ったこと、三位一体改革における

医師の働き方改革の動向について話題提供がなされ、意見交換が行われたことが

報告された。

12.愛知県医師会四大学連絡協議会 〔7/29(木)〕 1こついて

(名 古屋東急ホテル)                (大 輪理事)(小寺理事)

大輪理事より、新型コロナウイルス感染症に対する四大学の対応について、各大

学より重症者を中心とした治療並びに病床確保姑策について説明があつたことが

報告された。また、医師の働き方改革について、浦田理事より「三位一体改革に

おける医師の働き方改革の動向について」と題し説明され、意見交換が行われた

ことが報告された。

1 3. 愛知県医師会医療安全支援センター (苦情相談センター)委員会 〔7/27(火 )〕 につ

いて

(6階研修室)               (渡 辺 (嘉)理事)(渡邊 (源)理事)

渡辺 (嘉)理事より、事例報告・検討 〈令和 3年 6月 分〉新規事例 119件 (NO.21-223

～21-341)継続本目談 63件 総計 192件 (歯科 10件 )。 専門委員対応事例「薬害で社

会復帰できない」「傷病手当金の書類を訂正 してくれない」「後遺障害診断書の作

成に時間がかか りすぎる」「往診を断つているが医師が勝手に来てしま う」「ロタ

ウイルスワクチンを間違えて接種 された」「病院がコロナフクチン接種を行 うため

転院 したが、診療拒否をされた」「新型 コロナウイルスワクチン接種の費用につい

て」の計 7例について報告がされた。また、事例検討を行つたことが報告 された。

14.心 電図精度管理調査解析検討会 〔8/1(日 )〕 について

(9階大講堂)                  (西 脇理事)(田那村理事)

西脇理事より、学校保健部会学校健診委員会の 9名 の先生により、小中学校 27

校、高等学校 11校 より提出のあった心電図 6,709名 分の診断、判定を行い、原診

断、判定結果 と突き合わせ、その精度を判定 したことが報告 された。また、集計

結果は 1月 の学校保健健診懇談会等で報告するとともに、報告書にまとめること

が報告 された。

15.第 3回健康教育委員会(WEB会議)〔8/4(水 )〕 について

(804会議室)                  (西 脇理事)(田那村理事)

西脇理事より、健康教育講座 〔12月 ～令和 4年 3月 分〕の講師推薦及び開催形態、



令和 3年度健康教育講座地域開催 (委託事業)、 あいち健康ナビ「健康コラム」執

筆者推薦、掲載期間の見直しについて協議し、今後の委員会開催形態について意

見交換を行つたことが報告された。また、あいち健康ナビの掲載期間を5年 とし

ているが、今後ホームページに関しては 3年間掲載し、3年経過したものに関し

ては、データを保管して、依頼があればDVDと して提供することが報告された。

16.広報委員会(WEB会議)〔8/11(水 )〕 について

(804会議室)                  (西 脇理事)(田那村理事)

西脇理事より、愛知医報の トップ掲載予定や表紙掲載写真等について検討し、新

規広告については掲載を全て承認された。また、Book reviewへ の投稿について

も全て承認されたことが報告された。

17.講 演会・研修会等について

柵木会長より、下記のNo,1～NO.6の本会主催の講習会 。研修会等は一括報告 とする

と発言 された。

【行政、その他関係団体等会議について】

18.支払基金支部運営委員会 〔8/4(水 )〕 について

(支払基金主催 :支払基金)

No. 開催 日 名称 出席者数等 担当理事

1 7/28(水 )

小児救急に関する研修会&い ざとい う時の

ための実技講習会

小児救急に

関する研修

会 44名

実技講習会

59名

細川理事

河村理事

2 7/31(土 )

かか りつけ医認知症対応力向上研修 (第 2

回)

48名
松浦理事

大石理事

3 8/3(火 ) 愛知県医師会無線システム災害想定訓練

医師会

10機関

災害拠点病

院 8機関

基幹病院

6機関

細川理事

河村理事

4 8/6(金 ) 産業医研修会 107名
西山理事

樫尾理事

5 8/7(土)

令和 3年度愛知県医師会医療安全支援セン

ター (苦情相談センター)講演会 (第 1回)

192名
渡辺 (嘉)理事

渡邊 (源)理事

6
8/8(土)

8/11(水 )

社保集団指導講習会並びに医療安全説明会
396名

289名

加藤理事

大輪理事

(浅井副会長 )



浅井副会長より、審査支払新システムヘの移行に伴う現行システムの利用停止の

説明と愛知県医科 5月 分の診療報酬確定件数と金額について報告された。

19.令和 3年度第 2回愛知県医療審議会医療法人許認可部会 (肥B会議)〔8/6(金 )〕 に

ついて

(愛知県主催 :WEB開催)                  (浅 井副会長 )

浅井副会長より、医療法人の設立について医科 4件、歯科 2件の審議がなされ、

いずれも適正 と判断されたこと、医療法人数 と異動状況について報告があったこ

とが報告 された。

20.令和 3年度第 1回東海北陸地方社会保険医療協議会総会 〔8/17(火 )〕 について

(東海北陸厚生局主催 :ホテルサンルー トプラザ名古屋)    (浅 井副会長)

浅井副会長より、静岡県の部会所属臨時委員の指名について承認された。富山県

の保険調剤薬局の指定取り消しについて審議し、取消しとなったことが報告され

た。

21.愛 知県防災会議 (肥B会議)〔7/30(金 )〕 1こついて

(愛知県防災会議 (愛知県)主催 :肥B開催)       (細 川理事)(河村理事)

細川理事より、国の防災基本計画の修正を踏まえ、本県の地域防災計画 (案)につ

いて検討が行われたこと、また、災害時における安否不明者・行方不明者・死者

の氏名の公表方針について説明があつたことが報告 された。

【その他事項について】

22.その他

【新型コロナウイルス感染症関連について】

23,第 28回愛知県新型コロナウイルス感染症対策本部員会議 〔8/6(金)〕 1こ ついて

(愛知県主催 :愛知県庁本庁舎)                (柵 木会長)

柵木会長より、知事より愛知県まん延防止等重点措置の発令について説明がなさ

れたことが報告された。また、第 5波に向けた対応について意見交換がなされた

ことが報告された。

24.第 25回都道府県医師会新型コロナウイルス感染症担当理事連絡協議会 (WEB会議 )

〔7/30(金 )〕 1こついて

(日 本医師会主催 :8階会議室)          (田 那村理事)(西脇理事)

田那村理事より、新型 コロナウイルス感染症の直近の状況等について、茨城県、

神奈川県、福井県、兵庫県、奈良県、鹿児島県医師会より各地域における病床確

保等の医療提供体制の状況について報告がなされたと説明された。



25.宿泊療養施設のオンコール体制 【3/2(月 )～ :松浦理事、8/9(月 ・祝)～ :大1石理

事、8/16(力 )～ :田那村理事】について

(松浦理事 D大石理事 。日那村理事)

松浦理事、大石理事、田那村理事より、県内3ヶ 所の宿泊療養施設における入所数

入所数等や患者への対応について報告された。



以上で本 日の議事を終了 し、議長は協力を謝 して閉会 とした。

令不日3年 8月 19日


